

Les Mâles de mer, 25 ans de passion pour les chants de marins... à Tinqueux, près de Reims

Créé en 2000, le groupe Mâles de mer est constitué d'une vingtaine d'hommes passionnés par les chants marins traditionnels. Ensemble, ils amènent un vent nouveau à Reims, loin des côtes bretonnes. Pour fêter leurs 25 ans, il organise un week-end de folie fin janvier. Partage :



Par Rose Dongois

Publié: 26 janvier 2026 à 14h23 Temps de lecture: 3 min



Des marins à Tinqueux ? Il n'y a pas la mer, encore moins des bateaux, mais bien une bande de copains qui a eu l'idée il y a vingt-cinq ans de créer un groupe de musique de chants marins. Pas besoin d'être un capitaine retraité ou d'avoir des origines bretonnes, Mâles de mer est constitué de profils variés, qui ont une passion en commun : le chant.



« On était intéressés par le chant, par la tradition et par la mer »

L'histoire remonte en 2000, lorsque Patrice Poplimont a l'idée de lancer un groupe de musique, accompagné de Claude Morin. Il faisait partie du Club Croisières 51 de la MJC le Flambeau, où il enseignait et pratiquait la voile. À côté, il dansait pour [le Groupe folklorique champenois les Jolivettes](#). Puis, ses deux passions se sont réunies pour donner un groupe de chant marin à Reims.



Didier, Alain, Eric, Jean-Pierre et Claude organisent depuis plusieurs mois leur grand week-end des 25 ans du groupe, qui aura lieu le 31 janvier et 1er février 2026 à Tinqueux. - R.D. C'est aujourd'hui Claude Poplimont, son frère, à la présidence. « *On était quelques-uns à être membres du club nautique, on avait envie de naviguer*, raconte-t-il. *Et comme on était aussi intéressés par le chant, par la tradition et par la mer, ils ont décidé de créer le groupe.* » Très rapidement, le projet a pris forme, « *la première année, on avait déjà cinq concerts* ». L'idée d'un petit groupe d'amis s'est transformée en une association qui réunit aujourd'hui une quarantaine de passionnés.

**« Le chant marin, il servait à faire avancer le bateau, à lever l'ancre » Claude Poplimont, Président du groupe Mâles de Mer
Plus de 100 chants appris**

Vingt-cinq hommes chantent, accompagnés par des musiciens, ou musiciennes. « *En termes d'histoire, sur les bateaux à voile, il n'y avait pas de femme*, explique Claude. *Le chant marin, il servait à faire avancer le bateau, à lever l'ancre. Ils ont une vraie signification en termes de travail sur les bateaux de pêche et sur les bateaux marchands. Les chanteurs devaient donner le rythme.* » Mais dans leur groupe, les femmes sont les bienvenues pour jouer d'un instrument.

Claude souligne que certains auteurs bretons ont fait le choix de revisiter les chants marins et d'offrir une version contemporaine. Mâles de mer a souhaité rester dans le traditionnel. « *On est à Reims, on n'est pas des marins, ni des Bretons d'origine. On ne va pas aller toucher au patrimoine qui ne nous appartient pas.* »

Pas des marins, certes, mais avec leur marinière rayée, c'est tout comme. Eric a rejoint le groupe en septembre. « *Il y a une bonne trentaine d'années, j'avais une cassette de chant de marin que je me passais en boucle dans la voiture avec les gamins.* » Comme beaucoup, il s'est dit « *une association de chant marin à Tinqueux ? c'est fou !* » Mais par curiosité, il s'est laissé tenter. Le voilà maintenant en train de répéter chaque mercredi soir avec le groupe pour leur prochain spectacle.